

**BERITA PALSU (HOAX) DALAM PERSPEKTIF AL-QURAN
DAN SOLUSINYA**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi sebagian Syarat
guna Memperoleh Gelar Strata Satu (S.1)
dalam Bidang Ilmu Komunikasi dan Penyiaran Islam**

Oleh :

**Shofa Lu'luul Karima
NIM 1740210096**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGRI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI KOMUNIKASI DAN PENYIARAN ISLAM
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa
Skripsi saudara:

Nama : Shofa Lu'luul Karima
NIM : 1740210096
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam
Judul : Berita Palsu (Hoax) dalam Perspektif Al-Quran
dan Solusinya

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan
pembimbing sejak 24 November 2021 sampai 18 Maret 2022 dan
disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 18 Maret 2022
Pembimbing

Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M. S. I.
NIP. 197811102009121003



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291)432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi
saudari:

Nama : Shofa Lu'luul Karima
 NIM : 1740210096
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi : Komunikasi dan Penyiaran Islam (KPI)
 Judul : Berita Palsu (Hoax) dalam Perspektif Al-Quran dan Solusinya

Telah diujikan pada **08 April 2022** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Mas'udi S.Fil.L., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Ketua/ Penguji I	11/4 2022	
<u>Nur Ahmad, S.Sos.I., M.S.I.</u> NIP. 197302062006041017 Penguji II	11/4 2022	
<u>Nevy Rusmarina Dewi, M.A.</u> NIP. 198209242008092017 Sekertaris Sidang	11/4 2022	
<u>Dr. H. Ahmad Zaini, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197811102009121003 Dosen Pembimbing	11/4 2022	
<u>Dr. Masturin, M.Ag</u> NIP. 197004032001121001 Dekan Fakultas	11/4 2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Shofa Lu'luul Karima NIM. 1740210096 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran terhadap pernyataan ini.

Kudus, 16 Maret 2022

Yang Membuat Pernyataan



Shofa Lu'luul Karima
NIM. 1740210096

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِن جَاءَكُمْ فَاسِقٌ بِنَبَأٍ فَتَبَيَّنُوا أَن تُصِيبُوا قَوْمًا بِجَهَالَةٍ فَتُصْحَبُوا
عَلَىٰ مَا فَعَلْتُمْ نَادِمِينَ

“Wahai orang-orang yang beriman! Jika seseorang yang fasik datang kepadamu membawa suatu berita, maka telitilah kebenarannya, agar kamu tidak mencelakakan suatu kaum karena kebodohan (kecerobohan), yang akhirnya kamu menyesali perbuatanmu itu.”¹



¹ Al-Qur'an Surat Al-Hujurat ayat 6, Al-Qur'an dan Terjemahannya Departemen Agama RI, Proyek Pengadaan Kitab Suci Al-Qur'an, Jakarta, 2014, 516.

PERSEMBAHAN

Puji syukur Alhamdulillah dengan segala kerendahan hati atas semua nikmat yang selalu terpanjatkan kepada-Mu, dan lantunan sholawat rasa syukur yang sebesar-besarnya saya ucapkan kepada Allah swt. skripsi ini saya persembahkan untuk:

1. Ibu tersayang Ibu Fatmiyati yang sudah menyayangi, mengorbankan segenap jiwa dan raga untuk merawat, mendidik, mendukung, mengarahkan, serta yang selalu mendoakan penulis dengan tulus dan ikhlas.
2. Ayah tersayang Bapak Muhtadi yang telah mengorbankan segala apa yang beliau punya untuk bisa membahagiakan serta mendidik penulis menjadi anak yang senantiasa bertaqwa kepada Allah swt.



PEDOMAN PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكَيْ	falakīy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيْ	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْقُرُوعْ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِيْ	gairī
قَرَاءْ	qara'a	الْقِصَاءْ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah		

KATA PENGANTAR

Puji syukur tak terhingga penulis ucapkan kepada Allah SWT atas karunia, rahmat serta hidayahnya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Penulisan skripsi ini dilakukan untuk memenuhi salah satu persyaratan akademik dalam rangka memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Program Studi Komunikasi Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penulisan ini penulis mendapatkan banya bimbingan dan arahan dari pihak-pihak yang berkompeten dibidangnya, sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Untuk itu, penulis berterimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundzakir, M.Ag selaku Rektot Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. Masturin, M.Ag., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus, yang memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Dr. H. Ahmad Zaini, Lc, M.S.I., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran dalam memberikan bimbingan dan pengaraan dalam penyusunan skripsi.
4. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta seluruh petugas perpustakaan yang telah memberikan izin dan layanan.
5. Para Dosen dan Staf Pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi.
6. Bapak dan Ibu secara langsung maupun tidak langsung telah membanyu baik secara moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini.
7. Teruntuk kakak-kakaku Aftina Fayla Untsa dan Naufal Hana Musta'ani, terima kasih telah menjadi bagian dari hidup saya dan selalu mendukung saya.
8. M. Syahrul Imron, yang selalu memberi support, semangat, serta membantu saya dalam mengerjakan skripsi.
9. Teruntuk keponakanku, Meza dan Wijdan yang selalu memberi keceriaan dalam mengerjakan skripsi.
10. Sahabat seperjuanganku Tari, Via, Fidah, Bella, lelly, mella, yang selalu memberikan warna dalam hidup dan setia menemani saya dikala suka maupun duka.

11. Keluarga besar KPI angkatan 2017 yang selalu menemani dan membantu segala urusan perkuliahan.
12. Dan semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, teman-teman yang terlibat dalam pergulatan pemikiran ini, saya ucapkan terimakasih.

Secara khusus, perkenankan penulis menyampaikan ucapan terima kasih itu dengan sepenuh rasa hormat kepada orang-orang yang penulis sebutkan di lembar “Ucapan Terima kasih”. Namun, tidaklah mungkin lembar yang terbatas ini bisa menyebutkan semua orang yang telah berjasa. Hanya do’a yang dapat penulis panjatkan, semoga Allah swt. selalu mencurahkan hidayah dan karunia-Nya kepada mereka semua. *Aamiin Ya Rabbal’alamin.*

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Namun penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis sendiri dan para pembaca. Amiiin.

Kudus, 18 Maret 2022
Penulis

Shofa Lu’luul Karima
Nim:1740210096